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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 28 de junho de 2013 

 

----- Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por prestar 

informações sobre o modo como decorreu o “XI Encontro Concelhio de Tocadores de 

Concertina”, no passado dia 15 de junho. O Sr. Presidente salientou o mérito deste 

evento para a preservação e divulgação do património cultural de Terras de Bouro, que 

proporcionou uma tarde de convívio e de diversão a todos os participantes e aos muitos 

espetadores que a ele assistiram. ------------------------------------------------------------------  

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que no passado dia 25 de junho esteve em 

Lisboa, na companhia do Sr. Eng. Jerónimo Correia, chefe da DPU, para uma reunião 

com a Comissão da Reserva Ecológica Nacional no sentido de fazer a apresentação das 

propostas do Município no âmbito da revisão em curso do PDM. A reação dos membros 

da Comissão da REN aos argumentos apresentados pelo Município nessa reunião não 

deixam antever perspetivas muito favoráveis às pretensões do Município de 

alargamento de algumas áreas de edificação. ---------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente deu conhecimento do programa das Comemorações 

do 1.º Centenário do Bom Jesus das Mós, em Carvalheira, a levar a efeito nos próximos 

dias 8 a 14 de julho. É um programa eminentemente cultural, histórico e religioso. ------ 

----- Por último, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores para o convívio dos 

funcionários do Município a realizar no dia 12 de julho. Dado que a data deste convívio 

coincide com o dia da reunião do Executivo Municipal, o Sr. Presidente propôs a 

antecipação da reunião para o dia 11 de julho, às 10.00 horas, o que foi aceite por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar 

informações sobre a reunião do CLAS de Terras de Bouro que aconteceu no passado dia 

18 de junho, nos Paços do Concelho. Esta reunião, informou a Sra. Vereadora, tinha 

como objetivo a emissão de pareceres para as entidades que irão apresentar candidaturas 

à “Medida 3.2.2 – Serviços Básicos para a População Rural do PRODER”, os quais 

foram objeto de aprovação unânime desta Comissão Local. ---------------------------------- 

----- De seguida, a Sra. Vereadora informou que na quarta-feira passada, dia 26 de 

junho, no âmbito do projeto “Envelhecer a Sorrir”, o Município, em parceria com a 

Equipa de Bibliotecas do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, realizou várias 

atividades no Museu da Geira, onde participaram os idosos das IPSS locais e as crianças 

dos ATL do Centro Social de Covide e Valdosende. ------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, a Sra. Vereadora referiu que, no dia 17 de junho, abriram os ATL de 

Verão que estão a decorrer extraordinariamente bem. Em relação ao serviço de 

refeições, a Sra. Vereadora quis fazer um pequeno reparo sobre a informação que havia 

prestado na última reunião deste órgão sobre quem vai prestar esse serviço no ATL de 

Moimenta, pois inicialmente estava previsto que as refeições fossem fornecidas pelo 

Centro Social de Moimenta, mas visto que o número de crianças que frequentam o ATL 

com refeição é bastante reduzido, esta IPSS não viu interesse em prestar esse serviço, o 

que se compreende, e, por isso, os almoços estão ser servidos pela cantina do 

Município. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para 

questionar o ponto da situação referente a três projetos, designadamente o projeto da 

família Névoa em Rio Caldo, previsto para o terreno junto à sede do Grupo Desportivo 

de Rio Caldo, o projeto da construção de um hotel na antiga pedreira do Campo do 

Gerês e o projeto da família Pires do Campo do Gerês. ---------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente prestou os seguintes esclarecimentos sobre estes três projetos: 

relativamente ao projeto da família Névoa, em Rio Caldo, já deu entrada na Câmara 

Municipal um processo que prevê a construção de algumas moradias e de um espaço 

comercial e concretizaram-se algumas reuniões para o licenciamento do mesmo, mas 

ainda está em curso a obtenção de pareceres externos. Quanto ao projeto da construção 

de um hotel na antiga pedreira do Campo do Gerês, o Sr. Presidente referiu que, no 

início deste mandato autárquico, reuniu com os promotores desse projeto, mas tratando-



 3 

se de uma área integrada na Reserva Ecológica Nacional, que exigia um complexo 

processo burocrático para a obtenção de pareceres externos favoráveis, e face à atual 

situação económica do país que não motiva o investimento privado e público, o projeto 

não teve mais desenvolvimentos. Quanto ao projeto da família Pires do Campo do 

Gerês, que pretende construir um hotel na mesma freguesia, não se registou qualquer 

desenvolvimento desse projeto devido a constrangimentos da classificação do solo no 

âmbito do PDM, que não permite a concretização do mesmo. -------------------------------- 

----- De seguida, interveio o Sr. Vereador António Afonso, solicitando a apresentação 

da versão final do projeto do arranjo da praça da igreja de Cibões e também o 

orçamento previsto para essa obra. ---------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador prosseguiu a sua intervenção questionando se o Município pagou o 

subsídio de férias aos funcionários antes do orçamento retificativo do Estado e da 

promulgação do Sr. Presidente da República. --------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador quis saber qual o custo da tela colocada no pavilhão 

da Escola e qual a empresa adjudicatária. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador quis saber também que obras estão a ser realizadas na rotunda da 

entrada na Vila do Gerês. Segundo o Sr. Vereador, esta informação já deveria ter sido 

comunicada pelo Sr. Presidente antes do início das obras mas, mais uma vez, o Sr. 

Presidente omitiu informação aos Srs. Vereadores do PSD, frisou. --------------------------  

----- Por último, o mesmo vereador questionou ainda o Sr. Presidente sobre as 

pavimentações que o Município tem vindo a efetuar, querendo saber se já estão todas 

concluídas ou se ainda existem outras pavimentações previstas. ----------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre o projeto das obras da praça da igreja de Cibões, o Sr. 

Presidente referiu que, em traços gerais, o projeto contempla a pavimentação em 

paralelo dessa praça e a deslocação do calvário para outro local. Os custos estimados 

para o Município rondam os vinte mil euros. ---------------------------------------------------- 

----- Relativamente ao pagamento do subsídio de férias aos funcionários do Município, 

o Sr. Presidente comunicou que os mesmos foram pagos a todos os funcionários no 

decurso do orçamento retificativo do Estado e praticamente ao mesmo tempo da 

promulgação do Sr. Presidente da República desse orçamento. O Sr. Presidente 

esclareceu que os vencimentos dos funcionários e os subsídios de férias, com os 

respetivos descontos, foram preparados desde o início do mês pela Secção dos Recursos 

Humanos e, se fossem cancelados os pagamentos dos subsídios de férias, seria 
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necessário proceder a nova elaboração contabilística dos ordenados o que adiaria o seu 

pagamento aos funcionários em cerca de quinze dias, situação de todo injusta e 

insustentável. O Sr. Presidente concluiu este assunto referindo que não é possível alterar 

ou cancelar ordenados mesmo em cima da data do seu pagamento. ------------------------- 

----- Quanto à tela aplicada no pavilhão da escola, o Sr. Presidente informou que o custo 

da mesma foi de 4.986,00€ + IVA e foi colocada pela empresa “IF – Arte, Comunicação 

e Imagem, Lda.” de Vila Verde, que foi a empresa que apresentou o orçamento mais 

baixo. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre as obras que estão a ser realizadas na rotunda à entrada da Vila do Gerês, o 

Sr. Presidente informou que o executivo em permanência decidiu avançar com obras de 

requalificação daquele espaço através da colocação de uma réplica em miniatura da 

colunata Honório de Lima, tendo acrescentado que não vê necessidade de informar os 

Srs. Vereadores eleitos pelo PSD de obras de pequena intervenção, embora reconheça 

que, neste caso, deveria tê-lo feito por se tratar de uma obra com algum impacto visual, 

e só não o fez por esquecimento. ------------------------------------------------------------------ 

----- Por último e sobre as pavimentações de ruas e vias de acesso no concelho, o Sr. 

Presidente referiu que, de momento, encontra-se concluída uma fase de pavimentações, 

no montante de cerca de 149.000,00 €, realizadas um pouco por todo o Concelho e a 

realização de outras pavimentações dependerá da disponibilidade financeira do 

Município. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 11 horas e 35 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


